

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 69 (1960)
Heft: 3

Rubrik: La page de la Croix-Rouge de la jeunesse

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 30.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LA PAGE DE LA CROIX-ROUGE DE LA JEUNESSE

Un nouveau président en Suisse allemande

Le Dr P. Lauener, président de la Commission de Suisse alémanique de la Croix-Rouge de la Jeunesse ayant demandé à être déchargé de ses fonctions, le Comité central a nommé son successeur en la personne de M. Ernst Grauviller. Ce dernier est inspecteur scolaire du canton de Bâle-Campagne et membre de la Commission bâloise de la radio scolaire. Il a de nombreux contacts avec les groupements de jeunesse et s'intéresse à la cause de la Croix-Rouge de la Jeunesse depuis plusieurs années déjà. La Croix-Rouge suisse remercie très vivement de Dr P. Lauener des grands services qu'il a rendus au mouvement de la Croix-Rouge de la Jeunesse.

*

Remise d'insignes à Saint-Imier

Un cours de premiers soins pour la jeunesse a été organisé à Saint-Imier par les soins de la section Jura-Sud de la Croix-Rouge suisse avec le concours des Samaritains et grâce à l'aide efficace de la direction des Ecoles et des Eclaireurs. Le nombre des inscriptions ayant dépassé de beaucoup les possibilités, d'autres cours analogues ont été prévus.

Les moniteurs samaritains, MM. Rufli et Grimm se sont inspirés du cahier publié par la Croix-Rouge de la Jeunesse et des directives de cette dernière. Les élèves ont reçu des cahiers pour y inscrire leurs notes. La matière enseignée s'est limitée à des éléments simples. Un petit examen a terminé le cours et prouvé l'intérêt avec lequel il a été suivi par les 26 participants. Lors de la dernière séance, les élèves dont les noms suivent ont reçu l'insigne de « junior » de la Croix-Rouge suisse:

Mesdemoiselles Michèle Béguelin, Monique Biedermann, Suzanne Fleury, Claudine Heimberg, Gisèle Meyrat, Micheline Moser, Denise Perrin, Danièle Schaller, Marlise Sommer, Heidy Staub et Sylvia Stauffer, et Messieurs Daniel Aebihardt, Jean-Fred Berger, Daniel Fausel, Bernard Guenin, Raymond Haas, Jean-Claude Holzer, Pierre Leuthold, Pierre Meyrat, Régis Monnier, Carlo Munari, Pierre-André Priamo, Pierre-André



Voici un groupe des participants au cours de premiers soins de Saint-Imier arborant leur insigne de « juniors ». La grippe avait malheureusement retenu chez eux plusieurs des élèves.

Schärer, Mario Schmid, Eric Sinsig, Pierre Tschanz et Marcel Wutrich.

Lors de la dernière leçon également, en félicitant les élèves, le président de la section Jura-Sud, M. Fred Pfister, engagea les jeunes à former dans leurs classes respectives des sections de « juniors »

*

Un groupe de « juniors » à Saint-Imier

Dix garçons ont formé, sous la présidence de B. Born, un groupe de jeunesse croix-rouge à Saint-Imier. Nous sommes heureux de donner leurs noms:

B. Born, P. Cornali, F. Donzé, J. Gaffner, D. Jeanmonod, J. Merkt, E. Salomoni, J. Terraz, M. Voutat et F. Weber.

Souhaitons bonne chance et utile activité à ces juniors qui ont déjà fourni un bel effort en faveur des sinistrés de Fréjus.

*

Remerciement à des collaborateurs bénévoles

Les élèves graphistes de l'Ecole professionnelle bernoise, qui ont créé les projets des figurines que nous apposons désormais sur les sacs de vêtements recueillis dans le cadre des collectes en nature, ont été invités, en signe de gratitude pour leur travail, à visiter le siège du Comité international de la Croix-Rouge et celui des Nations Unies, à Genève.

*

Une nouvelle affiche romande

La Croix-Rouge de la Jeunesse de Suisse romande a édité récemment une nouvelle affiche qui sera diffusée dans les écoles et qui, sous le titre « Gymnastique, joie et santé » a pour but d'inciter nos enfants à pratiquer la culture physique et à fréquenter plus assidument les leçons de gymnastique.

*

Subvention pour les juniors vaudois

Le Comité central a accordé une subvention de 3000 francs au secrétariat cantonal vaudois de la Croix-Rouge de la Jeunesse. Ce montant, qui couvrira une partie des frais de ce secrétariat en 1960, a été prélevé sur le Fonds réservé de la Croix-Rouge en faveur de ses sections.

*

Camp international au Luxembourg

La Croix-Rouge luxembourgeoise organisera un camp international de la Croix-Rouge de la Jeunesse du 19 au 30 juillet prochain. Une délégation de juniors suisses participera à cette rencontre.

*

Albums scolaires

Signalons, destiné à une classe japonaise, un album confectionné par la classe de Mme Boillat à Villeret (Jura). Photo et messages des jeunes correspondants — entre 8 et 10 ans! —, présentation du village jurassien, timbres-poste (collés, les timbres, malheureusement, au lieu d'avoir été fixés avec un peu de papier gommant aisément détachable!), arbres et fleurs soigneusement séchées, bêtes et oiseaux, et des vues montrant les industries régionales et quelques sites de Suisse.

*

Un autre album, aussi destiné au Japon, nous est venu de la classe de M. Perrinjaquet à Meinier (Genève). Armoiries communales et cantonales, cartes et d'amusants croquis à l'encre de Chine montrant le village



sous maints aspects précédent une bonne collection de paysages et d'images consacrés à la Suisse.

Un album fribourgeois

C'est de l'école de Botterens (classe de M. Louis Pasquier) qu'un album s'est envolé pour la Grèce. Un charmant album qui évoque le village et sa Gruyère, ses sites, ses troupeaux et ses alpages, où le « bredzon » masculin n'est pas plus oublié que le « dzakillon » de leur compagnes et où flore et faune ont place comme les industries gruériennes, et comme le souvenir de l'abbé Bovet.

*

Et des triplés vaudois

Signalons aussi les trois albums réalisés par la classe de M. J.-L. Cornaz au Collège lausannois de Montriond. Trois albums destinés à trois pays différents et dont chacun est consacré à un autre sujet. Le premier traite des moyens de transport en Suisse de façon fort complète et bien illustrée; le second des vieilles maisons suisses en accordant à chaque canton et à son architecture une place fort bien conçue; le dernier présente l'agriculture en Suisse avec autant d'ingéniosité que de soins.

*

Les « juniors » en 1959

Le développement de la Croix-Rouge de la Jeunesse en Suisse tant romande qu'alémanique se poursuit heureusement. Le nombre des groupes inscrits va croissant. A fin 1959, l'on comptait par canton le nombre suivant de groupes:

Argovie	40 groupes
Appenzell	12 »
Bâle	31 »
Berne	
de langue allemande	226 »
de langue française	98 »
Fribourg	
de langue allemande	15 »
de langue française	25 »
Genève	
.	289 »
Glaris	3 »
Grisons	19 »
Lucerne	16 »
Neuchâtel	
.	52 »
Schaffhouse	10 »
Schwyz	3 »
Soleure	12 »
St-Gall	76 »
Tessin	
.	2 »
Thurgovie	5 »
Unterwald	2 »
Uri	
.	3 »

à reporter 939 groupes

	Report	939 groupes
Valais		
de langue allemande	4 »	
de langue française	82 »	
Vaud		637 »
Zoug		3 »
Zurich		137 »
Total		1802 groupes

NOUVEAUX TIMBRES CROIX-ROUGE

Suisse

La Ligue des sociétés de la Croix-Rouge utilise dès le 8 janvier 1960 une nouvelle oblitération de propagande pour sa machine à affranchir.

O. D. 1960 « Préparons-nous à servir la (croix rouge) ». (Machine à affranchir 956 = 1128 = — Genève 19 — Petit-Saconnex, valeur donnée par un groupe de cinq chiffres). Rouge.

*

France

Un timbre de 20 francs, sans surtaxe, a été émis le 19 octobre pour les donneurs de sang.

1959 T. I 20 fr. « Les donneurs de sang », bras de donneurs et flacons de sang avec croix-rouge sur l'étiquette.

Deux oblitérations temporaires ont accompagné l'émission de ce timbre, l'une pour les « Journées des donneurs de sang » (Paris, 16-26 octobre 1959, « sang donné, vie sauvée » et croix); l'autre pour le « 1er jour » anticipé, à Paris également (17 et 18 octobre 1959, « Premier jour - Les donneurs de sang »).

Ce timbre n'est pas proprement un timbre croix-rouge, la transfusion sanguine, en France, ne dépend pas de la Croix-Rouge française; mais une croix-rouge figurant sur l'étiquette d'un flacon permet de le classer dans une collection thématique. C'est pourquoi nous le portons à notre catalogue en chiffres romains.

*

Le 14 mars, à l'occasion de la « Journée du timbre », paraît une valeur avec surtaxe dont le bénéfice est attribué à la Croix-Rouge française. La valeur est fixée comme pour tous les timbres émis depuis le 1er janvier, en nouveaux francs. Ce timbre a été dessiné et gravé par Serres.

1960 S. LXXV 0.20+0.05 « Journée du timbre 1960 ». Pose d'un câble sous-marin, navire poseur de câble.

*

Le 8 avril un timbre avec surtaxe pour l'Année mondiale des réfugiés a été émis par les Postes françaises. Le produit de la surtaxe revient à la Croix-Rouge française et sera entièrement versé par ses soins au profit des réfugiés. Il est l'œuvre de Decaris.

1960 S. LXXVI 0.25+0.10 NF Fillette quittant une ville en ruine. Bleu noir/sépia/vert clair.

*

Cambodge (Royaume du)

Les postes du Cambodge ont surchargé au bénéfice de la Croix-Rouge nationale les trois valeurs de l'émission « Amitié des enfants du monde ».

S. 1 1960+0.20 s/0.20 R. Ronde d'enfants autour du globe terrestre. Surch. rouge surtaxe et croix. Violet.

S. 2 +0.30 s/0.50 R. Dito. Bleu.

S. 3 +0.50 s/0.80 R. Dito. Rosé foncé.

*